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Instituto Secundario “Cristo Rey” 

 

El 20 de marzo de 1962, abrió sus puertas el Instituto Secundario 

“Cristo Rey”, después de largas gestiones encabezadas por el Padre José 

Feldmann y la Directora del Colegio Parroquial, Catalina Rebuffo de Capurro, 

con una matrícula de 27 alumnos bajo la dirección del R. P. Jorge Munier 

M.S.F.  

 

 
Padre Jorge Munier, rector; Prof. Alfredo Estraviz, secretario, 

y los primeros veintisiete alumnos 

 

Al comenzar la década del sesenta la población de José C. Paz 

experimentaba un progresivo crecimiento por el surgimiento de los barrios, y 

como toda población que crecía no contaba con todos los servicios necesarios. 

En el campo educativo contaba con nueve escuelas primarias estatales: la N° 4 

en Villa Iglesias, actual E.P. N° 1; la N° 5 en Villa Altube, hoy E.P. N° 2; la N° 

17 en el Barrio Santa Paula, actual E.P. N° 3; la N° 28 en el Cruce de José C. 

Paz, hoy E.P. N° 11 de Malvinas Argentinas; la N° 29 en el Barrio Las Acacias, 

actual E.P. N° 4; la N° 31 en el Barrio General Sarmiento, actual E.P. N° 5; la 

N° 32 en el Barrio Alberdi, hoy E. P. N° 6; la N° 38 en el Barrio De Carlo, actual 

E.P. N° 7 y la N° 50 en Parada La Sonia, hoy E.P. N° 9; una escuela primaria 

de adultos, la N° 39 que funcionaba en el turno vespertino en la Escuela N° 4, 

actual N° 701; una escuela especial, la Diferenciada N° 3 en el Club Altube, 

actual Escuela de Educación Especial N° 501; tres escuelas confecciónales: el 

Colegio San Martín de las Hermanas Franciscanas en El Cruce; el Colegio 

Parroquial Eulogia Altube de Altube en Villa Altube y el Colegio de la Compañía 

de María en Villa Germano; más el Colegio San Pedro en el Barrio San Luis, y 

un solo colegio secundario para las chicas creado en 1958, el Instituto General 

José San Martín en El Cruce de José C. Paz  
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Ante la carencia de una escuela secundaria para los varones en José C. 

Paz, el Padre José Feldmann y la directora del Colegio Parroquial Catalina 

Rebuffo de Capurro, viendo que al finalizar la primaria los varones debían viajar 

a San Miguel, Muñiz y Bella Vista, para continuar sus estudios, ambos se 

decían: "debemos crear un secundario para retener a los jóvenes y continuar la 

formación integral ya comenzada".; y así iniciaron las gestiones ante el 

Obispado de San Martín y el Servicio Nacional de Educación Privada (SNEP) 

para crear un secundario parroquial.. 

A fin del año 1961, las gestiones de creación del colegio secundario 

llegaron a su fin cuando en noviembre se obtuvo el permiso de matriculación, 

apertura y funcionamiento; autorización que llegó en las proximidades de la 

fiesta de “Cristo Rey”, de ahí el nombre que se impuso a la escuela para que 

Cristo reinara en toda la comunidad educativa. 

Se adaptó el salón donde funcionaba la Academia “San José”, donde 

actualmente está la casa parroquial, en Roque Sáenz Peña N° 4951; para que 

por la mañana funcionara el Colegio Secundario “Cristo Rey”, y por la tarde y 

los sábados, continuara la Academia San José. 

Así llegó el 20 de marzo de 1962 abriendo sus puertas el Instituto 

Secundario “Cristo Rey", con 27 alumnos bajo la dirección del R.P. Jorge 

Munier colaborando en la secretaría Alfredo Estraviz. 

 
José María Dubreucq llegando al Instituto Secundario Cristo Rey 

 

El primer plantel docente estuvo integrado por los profesores Jorge 

Munier de Historia y Religión; Nelly Altube de Cultura Musical; Alfredo Estraviz 

de Caligrafía y Contabilidad; Mario Furuya de Matemáticas; Pierina Pagani de 

Junken de Castellano; Noemí Nakama de Botánica; Fidalmo Pesich de 

Educación Física; María Isabel Tognoli de Geografía y Delia Noemi Gómez 

Iturriaga de Inglés. 
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En el año 1964, comenzó la construcción del edificio para albergar al 

alumnado del Instituto Secundario “Cristo Rey” sobre la calle Zapiola, mientras 

tanto las clases se seguían dictando en el salón de la Academia y se habían 

adaptado dos salones para aula ubicados a un costado de la Iglesia; en el atrio 

del templo parroquial se hacían las formaciones para el ingreso y salida de 

clases, los actos escolares y la Fiesta de la Educación Física para la 

Solemnidad de Cristo Rey. 

 

 
Acto escolar con la presencia del Prof. Pesich y la Prof. Pagani de Junken  

 
Fiesta de la Educación Física 

 

 Avanzada la construcción se comenzaron a realizar las fiestas de la 

Educación Física en el patio del establecimiento, como así también se 

comenzó a cambiar el guardapolvo gris, por el uniforme de pantalón gris, saco 

azul y corbata. 
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Fiesta de la Educación Física 

 
Alumnos delante del obrador en el patio,  

unos con guardapolvo, otros con uniforme 

 

En 1965, por medio de la resolución N° 5182/65 el Servicio Nacional de 

Educación Privada (SNEP), aprobó el ingreso de las “niñas” a cursar en el 

Instituto Secundario “Cristo Rey”, pasado a ser una escuela secundaria mixta, 

utilizando ambos sexos el mismo uniforme.   
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Alumnas del Instituto Secundario “Cristo Rey” 

 

En 1966 egresó la primera promoción de “peritos mercantiles” integrada 

por Juan C. Barbero, Jorge A. Gerber, Nicolás Di Biase, Juan J. Llaser, 

Cristóbal I. Gastaldi, Manuel D. Quintas y Juan J. Tallada. 

 Al convertirse la escuela en mixta, en esos años, se comenzó a celebrar 

el “Día de la Primavera”, realizándose un desfile con la participación de los 

alumnos de ambos sexos y la elección de la Reina de la Primavera. 

 En el rectorado le sucedieron al Padre Jorge Munier, en 1966 Juan 

María Healion y en 1971, José María Bindi quien estuvo hasta 1988. En 

secretaría le sucedieron a Alfredo Estraviz, Pierina Pagani de Junken hasta 

1971, y a partir de ese año María Inés Gatti. 

 En 1972, se celebró el 10° Aniversario del Instituto Secundario “Cristo 

Rey”, destacando el periódico “Avance”: “Con tal motivo se realizaron diversos 

actos que culminaron el 25 de noviembre, con la cena de gala 10° Aniversario, 

con fiesta y baile de los egresados”1.  

 En 1978, se incorporó la “Sección Técnica” dictando Cursos de 

Formación de Operarios, en tres especialidades: Ajustador Mecánico, Dibujante 

Técnico y Mecánico de  Automotores, otorgando títulos reconocidos por el 

Servicio Nacional de Enseñanza Privada (S.N.E.P.) y el Consejo Nacional de 

Educación Técnica (C.O.N.E.T.). Esta sección estaba dirigida por el Ing. Carlos 

Millozzi como director de estudios, a quien le sucedió en 1988 el Prof. Jorge 

Hartmann, y entre los profesores podemos recordar a Carlos Amaro, Miguel 

Batista, José Gómez, María Marta Martínez, María Inés Gatti, Gustavo 

Gordillo…   

 
                                                           
1
 Periódico “Avance” N° 67- diciembre de 1972, pág.14 
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Aviso publicitario de la Sección Técnica2 

 

En 1980, la Sección Comercial contaba con 250 alumnos y la técnica 

con 150 cursantes. Desde la década anterior se había cambiado el uniforme de 

las chicas implementándose un guardapolvo verde y para los varones se 

adoptó el saco y corbata de color verde. 

 

 
Cursos de “ajustador mecánico” y “mecánico del automotor” 

 

                                                           
2
 Periódico “Sucesos” N° 22 – septiembre de 1978, pág. 7 
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Uniforme que comenzaron a usar las alumnas en la década de 1970 

 

En noviembre de 1986, el Servicio Nacional de Educación Privada, por 

medio de la actuación N° 15339/86, autorizó la matriculación de alumnos para 

cursar el Bachillerato con Orientación Docente. Modalidad que comenzó a 

dictarse en 1987 en el turno tarde, con dos divisiones de primer año, egresando 

los primeros bachilleres en 1991 y para 1993 ya se contaba dos secciones por 

año. 

En cuanto al equipo directivo al Profesor José María Bindi, le sucedió 

como rector el profesor Nicolás Di Biase en 1988 y el Prof. José María 

Dubreucq en 1989. Con la implementación del BOD se creó el cargo de 

Director de Estudios para el que fue designado en marzo de 1990 el Prof. Mario 

Racciatti. En la secretaría de la sección comercial continuaba María Inés Gatti, 

en la del BOD se desempeñaron María Rosa Cutrini entre 1988 y 1992, 

sucediéndole María Amelia Ladner; en cuanto la técnica, la secretaría estuvo a 

cargo de Miguel Batista hasta 1992, sucediéndole Jorge Fariña hasta 1994. 

En 1989 se comenzó con salidas a campamentos organizadas por los 

profesores de educación física, organizándose en 1991 el Departamento de 

Vida en la Naturaleza, dirigido por el Prof. Juan Félix. 

 En 1994 todos los colegios dependientes del Servicio Nacional de 

Educación Privada pasaron a jurisdicción de la Dirección de Educación de 

Gestión Privada de la Provincia de Buenos Aires, cambiando el Instituto 

Secundario Cristo Rey su numeración de SNEP B-442 por DIEGEP 4308. 

En 1994 comenzaron los preparativos con la capacitación de todo el 

personal por la implementación de la Ley Federal de Educación, reforma que 
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se llevó a cabo de modo paulatino a partir de 1996, egresando los últimos 

peritos mercantiles y bachilleres con orientación docente del Instituto 

Secundario Cristo Rey en 1999. La Escuela Primaria “Eulogia Altube de Altube” 

pasó a denominarse Escuela General Básica (E.G.B.) con nueve años de 

escolaridad; y el Instituto Secundario Cristo Rey se convirtió en “Polimodal” con 

tres años de escolaridad, con dos orientaciones del bachillerato: en 

“Humanidades y Ciencias Sociales” y en “Economía y Gestión de las 

Organizaciones”. Además, con la implementación de la Ley Federal de 

Educación en 1996 se cerró la sección Técnica (de Formación Profesional) por 

falta de matrícula, abriéndose en 1999 el Bachillerato de Adultos, en el turno 

vespertino con tres años de escolaridad. 

 

 
 

En el año 2006, con el tercer ciclo de la E.G.B. “Eulogia Altube de 

Altube”, se creó la Escuela Secundaria Básica DIEGEP N° 6743, a la que se le 

impuso del nombre de “Padre José Feldmann”, conducida por el Prof. Víctor 

Hugo López.  

Al implementarse la última Ley de Educación Nacional, la Nº 26.206 y la 

Provincial Nº 13.688, el Polimodal se transformó en la Escuela de Educación 

Secundaria “Cristo Rey”, continuando con la numeración DIPREGEP N° 4308 

con seis años de escolaridad, con dos modalidades de bachillerato: en 

“Economía y Gestión” y en “Ciencias Sociales”, incorporando en junio de 2010 

a Escuela Secundaria Básica “José Feldmann” (DIEGEP N° 6743), con su 

plantel directivo y docente. 

En el año 2012 egresaron los primeros bachilleres en “Economía y 

Gestión” y en “Ciencias Sociales”, coincidiendo con las bodas de Oro del 

Instituto Secundario Cristo Rey. 



  

Alberto Julio Fernández 9/9 

 

Todos estos cambios fueron llevados a cabo bajo la Dirección del Prof. 

José María Bubreucq, que permaneció en el cargo hasta el 2016 en que se 

acogió a los beneficios de la jubilación, sucediéndole el Prof. Diego Cuenca. 

Con las distintas reformas se creó el cargo de vicedirector que fue ejercido por 

el Prof. Carlos Ufor, sucediéndole en este año de 2021, el Prof. Pablo Arzuaga; 

y al incorporarse la ESB “José Feldmann”, su director paso a desempeñarse 

como vicedirector del Instituto Secundario Cristo Rey, sucediéndole en cargo la 

Prof. Carolina Giraldi. 

En cuanto a la secretaría, a María Inés Gatti, en el turno mañana le 

sucedió Gabriela Acchini y desde el 2015, Gabriela Dubreucq, que venía 

desempeñándose en el cargo en el turno tarde desde 1992, primero como 

auxiliar y desde el 2003 como secretaria. En cuanto al turno vespertino le 

sucedieron en la secretaría a Jorge Fariña, Marcelo Aguirre y Jorge Policella, 

hasta que se cerró el Bachillerato de Adultos en el año 2005.  

 

 
Departamento de Vida en la Naturaleza: de caminata por el Lago Mascardi 

 

 

Nota: nos queda la tarea de ir incrementando esta reseña, expresando un 

infinito agradecimiento a la secretaria, Prof. Gabriela Dubreucq por su total 

disponibilidad en el suministro de información, tarea nada sencilla con tantos 

cambios implementados. 


